

## Bundesministerium für Arbeit und Soziales

Ein weiterer Punkt in unserer Berlin Bildungsfahrt war ein Informationsgespräch im Kleisthaus, im Bundesministerium für Arbeit und Soziales!

Zuerst wurden wir über das Haus informiert und welche Themenschwerpunkte hier bearbeitet werden.

Hier geht es hauptsächlich um das Sozialrecht, Behindertenrecht, Rente usw., aber es werden auch viele Veranstaltungen, vor allem für Behinderte Menschen angeboten. Die natürlich hierfür keinen Eintritt bezahlen müssen.

Das Ministerium hat 1200 Mitarbeiter, davon sind ca 400 in Berlin, der Rest ist immer noch in Bonn. Leiter dieses Ministeriums ist Olaf Scholz.

Richtig positiv war, das im Haushaltsplan 124 Mrd. Euro diesem Ministerium zur Verfügung stehen, früher war der größte Betrag immer für die Verteidigung!

Nachdem wir einen Kurzfilm über die Sozialgeschichte (Stunde 0, 8.Mai 1945 bis 2005) gesehen hatten, wurde uns noch die Arbeit des Ministeriums in einer Präsentation gezeigt. Es ging unter anderem um die 5 Säulen der Sozialversicherung (Kranken, Pflege, Rente, Arbeitslosen, Unfallversicherung), Infos zum Konjunkturpaket 1 und 2 und was man unter der Grundsicherung versteht!

Sehr erschreckend war die Information, das es ca. 82 Mio. Einwohner in Deutschland gib, davon sind ca. 40 Mio. erwerbstätig, aber nur ca. 27 Mio. sozialversicherungspflichtig!

Zum Schluss haben wir dann noch über den Mindestlohn diskutiert und wie wichtig er in Zukunft für Deutschland sein wird. Es ist dringend erforderlich das hierfür ein Gesetz verabschiedet wird, da in 2011 die Grenzen in die Osteuropäischen Länder geöffnet werden.

Womit bei dieser Fahrt bestätigt wurde, die IGM ist auf dem richtigen weg (-: !